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各界热议机场高速广告牌乱象
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河南荟智源策律师事务所主任律师 黄琨

“该拆不拆，是行政部门不作为”
“现在乱七八糟的广告塔之所以不拆，就是因

为有关部门在扯皮，行政部门不作为。”黄琨，对
于高速公路沿线广告拍卖事件很了解，他代理过
某广告公司承包之后因为非法广告塔侵犯权益
的案件。

黄琨说，现在的非法广告塔，有一些是新建
的，还有一些就是本来存在的。“在汉风广告公司
拍下经营权时，有关部门承诺要拆除已经存在的
违法广告塔，但是迟迟没有行动。”黄琨说，“就是
在扯皮，交通厅或公路的行政部门不作为，违法的
行为没人去纠正，怕麻烦，怕各种所谓的背景。本
来还有一个主体可以去做拆除的事，就是中原高
速，当时承诺要拆，时至今日，还没拆。”

对于中原高速来说，黄琨认为有两个拆除的
途径：“首先是向主管行政部门提出申请，请他们
来拆。第二他们可以起诉，因为违法建的广告塔
侵犯的也是他们的权益，为什么不去做呢？”

郑州市法律援助中心律师 徐苏

巨额广告费并没回报交通参与者
长期关注社会民生的郑州市法律援助中心律

师徐苏认为：“目前设置户外广告牌的法律法规与
迅猛增加的广告牌相比，明显滞后。”

徐苏说，各地制定的办法也存在从局部利益
出发的问题，导致户外广告牌如一块诱人的蛋糕，
人人都想分一杯羹。“至于由哪家部门管理户外广
告牌，并非是社会公众关心的首要问题；数量众
多、收益不菲广告牌所产生的巨额广告费花到哪
里去了，有没有真正回报广大交通参与者（广告牌
的受众对象），这才是大家关心的首要问题。”

徐苏律师认为，我国《广告法》第三十二条明
确规定有两种情况不得设置户外广告，一是利用
交通安全设施和交通标志，二是影响市政公共设
施、交通安全设施和交通标志使用的。但是如何
界定什么是“利用”和什么是“影响”往往会在不同
的职能部门间产生分歧，从而降低相关职能部门
处理违法广告的效率，也给一些非法的户外广告
提供生存空间。

竖在农田里的广告牌

复杂的广告内幕
“你们看着每一个塔价值不高，甚至看着锈迹斑斑，但是它的背后都有既得利

益者，这些人主动参与到了广告经营中，又互相搞着破坏。”赵峰深谙里面的“道道儿”。
赵峰说：“我们自己在建的包括已建的总共才8处，非法设立的就有10处，有的

就挡在我们的前面。”之所以说有些人主动参与又互相破坏，赵峰表示，有某些广告
公司在自己承包了合法的广告塔之后，被非法的侵扰，权益无法得到保障，“现在就
又主动参与到建违法广告塔的队伍中，我能理解他们，这样是为了分摊成本”。

违法广告塔安全隐患大
对于这些违法设置的广告塔，赵峰说：“合法的公司经验是必须使用国标材料，

我们建一个成本要十四五万元，他们建的可能成本七八万元，7级风就会有危险。”
他介绍，几年前一个广告塔倒塌，造成的事故让广告客户承担了巨大的经济损

失，至今仍在负债，而广告塔的建设者已经无法找到。

违法广告塔让他一年损失百万元
“一个塔几个人就是一个广告公司，没有售后服务没有品牌影响，只是死打价

格战。”赵峰说，在这种恶性竞争下，正规经营的广告公司可谓损失惨重。
他介绍，他们承包的广告塔算下来，一个的经营成本在25万元到30万元，但是

现在其他的非法广告塔可能只需10万元，在这些违法设置的广告塔上，他们每年流
失的广告额在100万元左右。

广告塔乱象，是多部门管理失控
河南财经政法大学教授史璞说：“正如你们所报道的，机场高速广告牌过去就乱，现在更严重化了，乱象丛生。”究其

原因，史璞说：“表面看是利益驱动，实质是什么？政府的管理问题。”
史璞提出几个问题：“对于这些广告塔，有关部门有没有进行规划？有没有管理制度？有没有纠错机制？有没有监

督机制？”“为什么相关部门不去管这些违法的广告牌？因为钱。做企业唯利是图正常，职能部门也向钱看，这是误入歧
途。”

“我们经常发现对一些问题在重复地治理，为什么？广告塔的问题、城市街道商贩的问题等，不是某个部门的问题，
是多个部门都存在的管理失控问题。”

现在要做的就是加强纠错机制
现在的情况该怎么办？史璞认为，首先是加强基层政府的管理职能，不能只看经济指标。“我个人认为，从根本上

说，要优化政府的各级组织结构形式，整个城市的规划权要由市政府统一管理，上面只要做好规划计划，然后下指令，作
为基层政府，就是执行，不要都去做计划，都去招商，都去管理。结果各行一套，乱七八糟。”

“现在到了纠错的时候，该交通部门的责任，就要追究他们的责任，该乡政府的责任，就去处罚。然后是完善社会监
督，强化制度化程序化和标准化的管理。具体说，竖广告塔不是不可以，现在要做的是一个统一的规划，然后确定谁管，
怎么管，出现问题怎么解决，怎么完善和维护。”

赵峰，一个从事
多年广告行业的资深
广告人，他的公司也
在做高速公路广告，
对于现在机场高速这
个黄金通道的混乱广
告牌，他表示“触目惊
心”、“非常气愤”。

“走遍全国，没见
过郑州这样乱的广告
塔。从机场出来的，
都是中高端客户，不
论是游客还是商务人
士，首先看到的，就是
郑州这种混乱的商业
氛围，非常影响郑州
形象。”

某广告公司老总 赵峰

“作为广告人我有很多话要说”

河南财经政法大学教授 史璞

“连一个小小的广告牌都管不好？”
一个广告牌的

事其实暴露了各个部
门之间的条块分割和
多头管理的问题。

昨日，河南财经
政法大学教授史璞接
受记者采访时表示：

“如果连一个小小的
广告牌都管不好，遇
到突发事件、重大危
机事件怎么得了？这
不仅仅是机场附近某
个乡镇或者高速公路
管理部门应该思考
的，而是整个管理机
构必须考虑的。”
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